
N I E D E R S C H R I F T  

über die 20. Sitzung der Stadtverordnetenversammlung der Stadt Schlitz 

am Montag, dem 19.06.2023, 

in den Konzertsaal der Landesmusikakademie (Ökonomiegebäude) in Schlitz 

Legislaturperiode 2021 - 2026 

 

Sitzungsbeginn: 19:01 Uhr Sitzungsende: 21:55 Uhr 

 

Es waren Anwesend: 

Dickert, Jürgen, Stadtverordnetenvorsteher 
Güldner, Jens, stv. Stadtverordnetenvorsteher 
Döring, Frank, stv. Stadtverordnetenvorsteher 
Dr. Marxsen, Jürgen, stv. Stadtverordnetenvorsteher / Fraktionsvorsitzender 
Braun, Daniel, stv. Stadtverordnetenvorsteher 
Alles, Kevin, Stadtverordneter / Fraktionsvorsitzender 
Can, Ahmet, Stadtverordneter  bis 21.02 Uhr 
Cwyl, Christoph, Stadtverordneter 
Dickert, Michael, Stadtverordneter 
Eifert, Dirk, Stadtverordneter 
Gabriel, Gudrun, Stadtverordnete 
Gottwald, Gerald, Stadtverordneter 
Hillebrand, Elisabeth, Stadtverordnete 
Dr. Hillebrand, Konrad, Stadtverordneter / Fraktionsvorsitzender 
Janicki, Christian, Stadtverordneter 
Jöckel, Caroline, Stadtverordnete 
Dr. Koch, Klaus Dieter, Stadtverordneter 
Kruppert, Carsten, Stadtverordneter 
Landgraf, Markus, Stadtverordneter 
Landgraf, Thomas, Stadtverordneter 
Laurinat, Jürgen, Stadtverordneter / Fraktionsvorsitzender 
Rohde-Fischer, Eva-Maria, Stadtverordnete 
Schaaf, Walter, Stadtverordneter 
Schäfer, Andreas, Stadtverordneter 
Schäfer, Manuel, Stadtverordneter 
Schittenhelm, Sonja, Stadtverordnete 
Schrödl, Maren, Stadtverordnete 
Stullich, Jürgen, Stadtverordneter 
Susemichel, Ralf, Stadtverordneter 
Treder, Mario, Stadtverordneter 

 

Vom Magistrat anwesend: 

Siemon, Heiko, Bürgermeister 
Kreuzer, Willy, Erster Stadtrat 
Kokel, Marius Stadtrat 
Michel-Herbert, Andrea Stadträtin 
Weppler, Helmut Stadtrat 

 

Schriftführer: 

Zinn, Svenja, Schriftführerin 
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Nicht anwesend: 

Scheibner, Daniel, Stadtverordneter (entschuldigt) 
Dickert, Sonja, Stadträtin (entschuldigt) 
Dr. Holzapfel, Rüdiger, Stadtrat (entschuldigt) 
Weber, Paul, Stadtrat (entschuldigt) 
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Tagesordnung: 

 öffentlicher Sitzungsteil 

1. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 15.05.2023  

2. Gründung einer Gesellschaft zum Betrieb von Photovoltaik-Freiflächenanlagen 
hier: Gesellschaftsvertrag 
VL-621/XII 

3. Anträge und Anfragen der Fraktionen  
3.1. Fraktion SPD vom 25.04.2023  
3.1.1 Antrag: "Haushaltsvollzug"  
3.1.2 Antrag: "Private Photovoltaik auf städtischen Dächern"  
3.1.3 Antrag: "Nahwärmenetz"  
3.2. Fraktion CDU vom 27.04.2023  
3.2.1 Antrag: Energiesparverordnung  
3.2.2 Antrag: Digitales Potenzialflächenkataster  
3.2.3 Anfrage: Vulkanexpress  
3.3. Fraktion BLS vom 27.04.2023  
3.3.1 Antrag: Bewerbung des Bürgermobils  
3.3.2 Antrag: Entwidmung nicht genutzter Feldwege  
3.3.3 Anfrage: Hinweis betr. Ausgliederung der städtischen 

Eigenbetriebe in der aufsichtsbehördlichen Genehmigung der 
städtischen Haushalte 

 

3.3.4 Anfrage: Fortschritt der Fulda-Renaturierung  
3.4. Fraktion FDP vom 01.05.2023  
3.4.1 Antrag: Verbesserung der Mietsituation Auf der Hall 27 / Parkstraße 

42 
 

3.4.2 Anfrage: Zuständigkeit der Friedhofsverwaltung  
3.4.3 Anfrage: Zukunft des ehemaligen Kaufhaus Manz  

4. Ortsgericht Schlitz II - Wahl von Ortsgerichtsschöffen 
VL-657/XII 

5. Bericht aus der Arbeit des Magistrats  
 

Stadtverordnetenvorsteher Jürgen Dickert begrüßt alle Anwesenden und stellt fest, das 
ordnungsgemäß und fristgerecht eingeladen wurde und die Stadtverordnetenversammlung 
beschlussfähig ist. 
 
Es sind 30 Stadtverordnete anwesend. 

 

öffentlicher Sitzungsteil 

1. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 15.05.2023 
 
 

Beschluss: 

 

Seitens der BLS-Fraktion wurde folgende Änderung der letzten Niederschrift 
gewünscht, dass auf Seite 13 im letzten Absatz Satz 2 wie folgt geändert wird. „Er 
gibt an, dass die Leitlinien seitens der BLS-Fraktion nicht für notwendig gehalten 
werden und dass das Kriterium der Wahrung des Landschaftsbildes auch der 
Abwägung unterliegen müsste. Gegen Form und Inhalt der geänderten 
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Niederschrift vom 15. Mai 2023 werden keine Einwände erhoben. Diese gilt somit 
als genehmigt. 
 

 

Abstimmung: 
 

 

29 Ja-Stimmen, 1 Stimmenthaltung 
 

 

 
 

2. Gründung einer Gesellschaft zum Betrieb von Photovoltaik-Freiflächenanlagen 
hier: Gesellschaftsvertrag 

 
Stadtverordneter Gottwald (CDU) berichtet als Vorsitzender über die Beratungen im 
Haupt-, Finanz-, Wirtschafts- und Arbeitsausschuss und gibt die mehrheitliche 
Beschlussempfehlung des Gesellschaftsvertrages zur Gründung einer Gesellschaft zum 
Betrieb von Photovoltaik-Freiflächen bekannt. 
 
Bürgermeister Siemon (CDU) berichtet anhand einer Power-Point-Präsentation detailliert 
über den Gesellschaftsvertrag und beantragt eine Beschlussergänzung:  
„Der Gesellschaftsvertrag sollte dahingehend ergänzt werden, dass über einzelne 
Projekte und Projektinvestitionssummen einstimmig zu beschließen ist. Es ist 
sicherzustellen, dass die Freigabe weiterer Mittel durch die Stadt Schlitz erst nach 
Zustimmung der Stadtverordnetenversammlung erfolgt.“ 
 
Fraktionsvorsitzender Laurinat (FDP) gibt bekannt, dass die FDP-Fraktion diesem 
Vertrag und dem Ergänzungsbeschluss zustimmen wird.  
 
Fraktionsvorsitzender Dr. Marxsen (BLS) nimmt Stellung und teilt mit, dass die BLS-
Fraktion diesem Beschluss zustimmen wird. 
 

Beschluss: 

 

Der Magistrat der Stadt Schlitz beteiligt sich an einer zu gründenden 
Kooperationsgesellschaft zum Zweck der Planung, Realisierung und dem Betrieb 
von Photovoltaikfreiflächenanlagen im Schlitzerland mit einem 
Gesellschafteranteil von 7 % bzw. mit einer Bareinlage von 7.000,- Euro. 
Der Gesellschaftsvertrag sollte dahingehend ergänzt werden, dass über einzelne 
Projekte und Projektinvestitionssummen einstimmig zu beschließen ist. Es ist 
sicherzustellen, dass die Freigabe weiterer Mittel durch die Stadt Schlitz erst nach 
Zustimmung der Stadtverordnetenversammlung erfolgt. 
 

 

Abstimmung: 
 

 

Einstimmig 
 

 

 
 

3. Anträge und Anfragen der Fraktionen 
 

 
 
 

 

3.1. Fraktion SPD vom 25.04.2023 
 

3.1.1 Antrag: "Haushaltsvollzug" 
 
Fraktionsvorsitzender Dr. Hillebrand (SPD) begründet den Antrag der SPD-Fraktion zum 
Haushaltsvollzug. 
 
Fraktionsvorsitzender Alles (CDU) nimmt Stellung zu dem Antrag und teilt mit, dass die 
CDU-Fraktion gegen den Antrag stimmen wird. 
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Bürgermeister Siemon (CDU) nimmt Stellung zu dieser regen Diskussion. 
 
Nach einer regen Diskussion lässt Stadtverordnetenvorsteher Dickert (CDU) über den 
Antrag wie folgt abstimmen: 
 

Beschluss: 

 

Der Magistrat wird deshalb beauftragt, die Stadtverordnetenversammlung 
zeitnah darüber zu unterrichten, 
a)  um welche Haushaltspositionen es sich im Einzelnen handelt, 
b)  welche Gründe für die Nichtbeachtung der Haushaltsgrundsätze 

maßgeblich waren und 
c)  ob sichergestellt ist, dass die missbilligten Tatbestände noch in diesem 

Jahr behoben werden können. 
 

 

Abstimmung: 
 

 

Bei Stimmengleichheit abgelehnt 
15 Ja-Stimmen, 15 Nein-Stimmen 
 

 

 
 

3.1.2 Antrag: "Private Photovoltaik auf städtischen Dächern" 
 
Fraktionsvorsitzender Dr. Hillebrand begründet den Antrag der SPD-Fraktion. 
 
Stadtverordneter M. Schäfer (CDU) bezieht zu dem Antrag Stellung und teilt mit, dass 
die CDU-Fraktion nicht zustimmen wird. 
 
Die Fraktionsvorsitzenden Laurinat (FDP) und Dr. Marxsen (BLS) teilen mit, dass Ihre 
Fraktionen dem Antrag zustimmen werden. 
 
Fraktionsvorsitzender Laurinat (FDP) teilt mit, dass die FDP-Fraktion den Antrag in den 
ABSD überweisen möchte. 
 
Nach einer regen Diskussion lässt Stadtverordnetenvorsteher Dickert (CDU) über den 
Änderungsantrag wie folgt abstimmen: 

Beschluss: 

 

Der Antrag wird zur weiteren Beratung in den ABSD überwiesen. 
 

 

Abstimmung: 
 

 

Einstimmig 
 

 

 
 

3.1.3 Antrag: "Nahwärmenetz" 
 
Fraktionsvorsitzender Dr. Hillebrand (SPD) erläutert den Antrag zum Nahwärmenetz. 
 
Bürgermeister Siemon (CDU) teilt mit, dass der Antrag sich bereits in Bearbeitung 
befindet und hierzu Ergebnisse vorliegen. 
 
Die antragstellende Fraktion zieht Ihren Antrag zurück. 
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3.2. Fraktion CDU vom 27.04.2023 
 

3.2.1 Antrag: Energiesparverordnung 
 
Stadtverordneter M. Schäfer (CDU) begründet den Antrag der CDU-Fraktion zur 
Energiesparverordnung. 
 
Fraktionsvorsitzender Laurinat (FDP) nimmt Stellung zu dem Antrag und teilt mit, dass 
die FDP-Fraktion dem Antrag zustimmen wird. 
 
Stadtverordnetenvorsteher Dickert (CDU) lässt über den Antrag wie folgt abstimmen: 
 

Beschluss: 

 

Der Magistrat wird gebeten zu prüfen, wie zukünftig mit der Beleuchtung im 
Schlitzerland (Weihnachtsmarkt, Kläranlage, Hallenburg usw.) umgegangen 
werden soll. Die Ergebnisse sind im HFWA Ausschuss vorzustellen. Ebenfalls soll 
vorgestellt werden, wieviel Energie durch die Energiesparverordnung eingespart 
wurde. 
 

 

Abstimmung: 
 

 

Einstimmig 
 

 

 
 

3.2.2 Antrag: Digitales Potenzialflächenkataster 
 
Fraktionsvorsitzender Alles (CDU) erläutert den Antrag. 
 
Über den Antrag wird wie folgt abgestimmt: 
 

Beschluss: 

 

Der Magistrat wird gebeten zu prüfen, ob das Digitales Potenzialflächenkataster 
bei der Stadt Schlitz eingeführt werden kann. Die Prüfung ist im Ausschuss für 
Bauen, Stadt- und Dorfentwicklung vorzustellen. 
 

 

Abstimmung: 
 

 

Einstimmig 
 

 

 
 

3.2.3 Anfrage: Vulkanexpress 
 
Bürgermeister Siemon (CDU) beantwortet die Anfrage lt. Anlage. 
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3.3. Fraktion BLS vom 27.04.2023 
 

3.3.1 Antrag: Bewerbung des Bürgermobils 
 
Fraktionsvorsitzender Dr. Marxsen (BLS) begründet den Antrag zur Bewerbung des 
Bürgermobils. 
 
Stadtverordnetenvorsteher Dickert (CDU) lässt wie folgt über den Antrag abstimmen:  
 

Beschluss: 

 

Der Magistrat wird beauftragt, die Möglichkeiten zur Nutzung des vorhandenen 
Bürgermobil verstärkt in der Öffentlichkeit darzustellen. 
 

 

Abstimmung: 
 

 

Einstimmig 
 

 

 
 

3.3.2 Antrag: Entwidmung nicht genutzter Feldwege 
 
Stadtverordneter Dr. Koch (BLS) stellt den Antrag der BLS-Fraktion zur Entwidmung 
nicht genutzter Feldwege vor. 
 
Stadtverordneter Stullich (CDU) nimmt Stellung zu dem Antrag und teilt mit, dass die 
CDU-Fraktion dem Antrag zustimmen wird. 
 
Fraktionsvorsitzender Laurinat (FDP) und Stadtverordneter Güldner (CDU) teilen mit, 
dass ihre Fraktionen jeweils den Antrag in den ABSD zur Beratung überweisen möchten. 
 
Nach einer regen Diskussion lässt Stadtverordnetenvorsteher Dickert (CDU) über den 
Änderungsantrag wie folgt abstimmen: 
 

Beschluss: 

 

Der Antrag wird zur weiteren Beratung in den ABSD überwiesen. 
 

 

Abstimmung: 
 

 

Einstimmig 
 

 

 
 

3.3.3 Anfrage: Hinweis betr. Ausgliederung der städtischen Eigenbetriebe in der 
aufsichtsbehördlichen Genehmigung der städtischen Haushalte 
 
Bürgermeister Siemon (CDU) beantwortet die Anfrage lt. Anlage. 

 

 

 

 
 

 
 

3.3.4 Anfrage: Fortschritt der Fulda-Renaturierung 
 
Bürgermeister Siemon (CDU) beantwortet die Anfrage lt. Anlage. 
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3.4. Fraktion FDP vom 01.05.2023 
 

3.4.1 Antrag: Verbesserung der Mietsituation Auf der Hall 27 / Parkstraße 42 
 
Fraktionsvorsitzender Laurinat (FDP) stellt den Antrag zur Verbesserung der 
Mietsituation Auf der Hall 27 / Parkstraße 42 vor. 
 
Fraktionsvorsitzender Alles (CDU) bezieht zu dem Antrag Stellung und stellt einen 
Änderungsantrag. 
 
Hinweis: Kleinigkeiten wie das Hinweisschild werden direkt seitens der Stadt erledigt. 
 
Nach einer regen Diskussion lässt Stadtverordnetenvorsteher wie folgt über den 
Änderungsantrag abstimmen: 

 

Beschluss: 

 

Der Magistrat wird gebeten, im HFWA Ausschuss über die aktuelle Mietsituation 
der beiden Häuser Auf der Hall 27 und Parkstraße 42 zu berichten. Ebenfalls soll 
über die Zukunftsaussichten der beiden Häuser berichtet werden. 
 
Sollten Gelder für das Jahr 2024 in den Haushalt bereitgestellt werden, so ist 
erneut vor der Einbringung des Haushalts in einer HFWAA Sitzung vorab zu 
berichten. 
 

 

Abstimmung: 
 

 

Einstimmig 
 

 

 
 

3.4.2 Anfrage: Zuständigkeit der Friedhofsverwaltung 
 
Bürgermeister Siemon (CDU) beantwortet die Anfrage lt. Anlage 

 

 

 

 

 

 
 

3.4.3 Anfrage: Zukunft des ehemaligen Kaufhaus Manz 
 
Bürgermeister Siemon (CDU) beantwortet die Anfrage lt. Anlage. 
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4. Ortsgericht Schlitz II - Wahl von Ortsgerichtsschöffen 
 
Stadtverordnetenvorsteher Dickert (CDU) informiert darüber, dass die Abstimmung 
grundsätzlich schriftlich und geheim erfolgt. Wenn niemand widerspricht, kann durch 
Handaufheben abgestimmt werden. Nach vorheriger Abstimmung unter den Fraktionen 
wurde einer offenen Abstimmung widersprochen, d. h. es muss schriftlich und geheim 
abgestimmt werden. Es wird in geheimer Wahl abgestimmt. Die anwesenden 
Stadtverordneten werden durch Stadtverordnetenvorsteher Dickert (CDU) namentlich 
aufgerufen. 
 
Stadtverordnete Schrödl (CDU) verlässt um 21.00 Uhr die Sitzung. 
Es sind 29 Stadtverordnete anwesend. 
 
Stadtverordneter Can (SPD) verlässt nach seiner Stimmabgabe um 21.02 Uhr die 
Sitzung. 
Es sind 28 Stadtverordnete anwesend. 
 
Stadtverordnete Schrödl (CDU) nimmt um 21.03 an der Sitzung teil. 
Es sind 29 Stadtverordnete anwesend. 
 
Die Auszählung erfolgt durch Hillebrand Stadtverordnete (SPD), Gabriel Stadtverordnete 
(BLS), Fraktionsvorsitzender Alles (CDU) und Stadtverordneter Braun (FDP). 
 

Beschluss: 

 

Die Stadtverordnetenversammlung der Stadt Schlitz schlägt dem Direktor des 
Amtsgerichtes Alsfeld vor, Herrn Hans Kraft, Queck, Am Wörth 5, 36110 Schlitz 
und Herrn Heinrich Georg Möller, Unter-Schwarz, Richthofer Straße 2, 36110 
Schlitz als Ortsgerichtsschöffen für das Ortsgericht Schlitz II für die Dauer von 
fünf Jahren zu ernennen. 
 

 

Abstimmung: 
 

 

Hans Kraft 20 Ja-Stimmen, 7 Nein-Stimmen,  
3 Stimmenenthaltung 
 
Heinrich Georg Möller 27 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen,  
1 Stimmenthaltung 
 

20  

 

 

5. Bericht aus der Arbeit des Magistrats 
 
1. Kulturhalle im Hahnekiez (ehem. Brauerei) 
2. Ukraine – Flüchtlinge: aktuelle Situation 
3. Anmietung Räume für Sozialen Treffpunkt 
4. Pfordter See – Beginn Badesaison 
5. Tennisheim – Mermelsrödergraben 
6. Verschwiegenheitspflicht § 24 HGO 
7. OD Schlitz Vorstellung Entwurfsplanung 
 
Die Power-Point Präsentation ist der Niederschrift als Anlage beigefügt. 
 
Bürgermeister Siemon (CDU) beantwortet die an ihn gerichteten Rückfragen zu den 
einzelnen Themen. 
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Für die Richtigkeit: 

 

 

 

Svenja Zinn      Jürgen Dickert, Stadtverordnetenvorsteher 


